
 Mr le Préfet du Puy de Dôme, Mr le commissaire enquêteur,                                   le 24 mars 2021 

 

Nous  vous avons déjà fait part de notre opposition au projet de forage de géothermie de St Pierre 

Roche en nous exprimant sur l’opacité de celui-ci, sur les données techniques et l’atteinte choquante 

à la biodiversité. Nous souhaitons compléter notre participation avec cette lettre plus générale.  

Notre famille est très sensible à l’écologie (c’est d’ailleurs pour cela que nous avons fait le choix de 

nous installer à Prades, St Pierre Roche) et tout à fait consciente qu’il est nécessaire de réduire la 

part du nucléaire dans la production d’électricité en trouvant d’autres voies, plus vertes, mais il est 

également temps de REDUIRE notre consommation. Nous savons tous que les énergies « propres » 

n’existent pas, il est donc temps de consommer moins et différemment.  

Les Français sont prêts à ce changement, ils doivent être entendus par les autorités qui les 

gouvernent. En attestent les nombreux citoyens qui regrettent que les propositions de la convention 

citoyenne pour le climat aient été vidées de leur contenu et qui marcheront ce dimanche 28 mars à 

travers la France.    

Les projets clés pour notre avenir, tels que les centrales de production d’énergie électrique, 

devraient être co-construits avec les habitants, en toute transparence : en s’appropriant les enjeux 

énergétiques, les citoyens seront plus impliqués et plus responsables. Les élus devraient s’emparer 

de ce moment historique pour décider ensemble de notre avenir énergétique ! Certains l’ont compris 

et le font, tant mieux. On peut ainsi évoquer le referendum qui s’est tenu à Herment pour un projet 

de centrale photovoltaïque. https://www.lamontagne.fr/herment-63470/actualites/une-centrale-

photovoltaique-qui-pose-question_1477757/ 

Il se trouve que dans nous sommes fermement opposés à ce projet et pourtant nous utilisons la 

géothermie comme moyen de chauffage. La géothermie basse ou moyenne énergie est en effet tout 

à fait acceptable d’un point de vue environnemental. Nous sommes également prêts à installer des 

panneaux photovoltaïques sur notre maison ou notre terrain pour participer à la production 

d’énergie électrique.  

Savez-vous que selon l’ADEME, environ 12 % du montant total de la facture électrique sont consacrés 

au chauffage de l’eau sanitaire (chiffre 2019) ?  Le solaire thermique est une des voies qui devrait 

être davantage développée pour réduire notre consommation d’énergie électrique. Cette 

technologie a peu d’impacts environnementaux et reste peu connue.  

Et quid de tous les moulins à eau qui pourraient (une fois aménagés convenablement pour ne pas 

bloquer la continuité écologique) produire également de l’énergie électrique ? le potentiel est très 

sous-exploité.  

Une tranche non négligeable de la population française souhaite agir. Agir pour le futur de nos 

enfants, mais agir de façon raisonnée et transparente. Ce projet de géothermie profonde est tout 

sauf écologique, il est violent envers la démocratie, la population, la biodiversité et notre magnifique 

Chaîne des Puys.  

Vous rendez vous compte que le site choisi est à une poignée de kilomètres du Puy de Dôme ?  

https://www.lamontagne.fr/herment-63470/actualites/une-centrale-photovoltaique-qui-pose-question_1477757/
https://www.lamontagne.fr/herment-63470/actualites/une-centrale-photovoltaique-qui-pose-question_1477757/


Vous rendez vous compte que le site abrite de nombreuses espèces protégées, ce qui témoigne 

d’une bonne santé écologique des lieux et d’une bonne cohabitation entre biodiversité et pratiques 

agricoles ?  

Aussi, nous vous prions de bien vouloir invalider ce projet afin de préserver ce lieu magnifique. 

Nous vous prions de croire, Mr le Préfet du Puy de Dôme, Mr le commissaire enquêteur, en 

l’assurance de nos respectueuses salutations,  

 

Mr et Mme Sherpa ( 63210 Prades ) 


